

El Rancagüino, Rancagua, 30-XII-1996, p.5
26E2399

Rinden homenaje a Héctor González

El periodista, escritor, historiador y director del diario "El Rancagüino" recibió el reconocimiento de los escritores, leones y rotarios por su nombramiento como miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua.

Limpia, firar y dar esplendor al idioma castellano es la labor a la que contribuye Héctor González Valenzuela, director del diario "El Rancagüino", como miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua. El periodista, escritor e historiador rancagüino recibió un

homenaje el pasado viernes de parte de la Sociedad de Escritores de Chile (Sach), del Rotary Club Rancagua y del Club de Leones por el cargo que le entregó la Academia. La ceremonia se realizó en el Día del Escritor en la Casa de la Cultura de Rancagua, y contó con la

presencia del senador Nicolás Díaz, escritor, rotario, león, miembro del grupo Los Inolvidables y familiar de Héctor González Valenzuela. Antônio Cárdenas, presidente regional de la Sach, destacó la labor de Héctor González en los diferentes ámbitos en que se ha desarrollado y señaló que la distinción era delegada por la Academia Chilena de la Lengua. La ceremonia, que contó con el respaldo regional leñoso, tuvo el honor de que un rancagüino como es Héctor se haya dedicado a la hermosa labor de encargarse del idioma vivo, representándolo en el país y en el extranjero con su sencillez y profunda sabiduría". Por su parte el vicepresidente del Rotary Club Rancagua, Mario Barrientos, dijo que se sentían complacidos de poder tener como socio honorario a Héctor González, quien era un oráculo y un juez de las palabras, y que "queríamos compartir la alegría de este logro excepcional". Héctor

El presidente del Club de Leones de Rancagua, Gonzalo Garsay, expresó su deseo de seguir y brillar por la academia de Héctor González Valenzuela.

ACADEMIA CHILENA DE LA LENGUA

Por Real Cédula del 3 de octubre del 714, dictada por el Rey Felipe V, se creó la Real Academia Española de la Lengua, a imitación de la Antigua Academia Francesa. Su objetivo era trabajar por la pureza, elegancia y sonoridad de las voces del idioma castellano.

Posteriormente se inició la creación de academias de la lengua en diferentes países americanos (ta) como Correspondiente de la Real Academia Española. En Chile la Academia fue creada el 16 de junio de 1865 y su primer director fue el rancagüino José Víctorino Lastarria. Inicialmente la institución tenía 38 miembros, los que fueron aumentando ya sea en sus filas hasta llegar a los 36 miembros de número que tiene actualmente.

La primera tarea de la Academia Española con la colaboración de las demás, fue y es la elaboración del Diccionario de la Lengua Española. El primero se publicó en 1739 y se le conoce como Diccionario de Autoridades.

Su edición en forma periódica, generalmente en los años terminados en cero, nuevas ediciones del Diccionario. La última es de 1992 ya que se hizo coincidir con los 500 años del Descubrimiento de América.

La incorporación de la tecnología a permitir que la siguiente edición del Diccionario se haga en 1995 y para ello están trabajando las académicas, ya que cada una debe revisar una cantidad de palabras para determinar si están bien establecidas.

En el caso de la Academia Chilena de la Lengua sus miembros están abocados a revisar más de dos mil términos.

Muchos de los cuales serán eliminados del próximo Diccionario y pasaran al Diccionario de Antigüedades.

MEMBRO DE NÚMERO

Los miembros de número son elegidos unanimousmente cuando se declara vacante algún cargo por el fallecimiento de uno de sus miembros.

En la calidad de escritores, poetas, comentaristas, generalmente son designados escritores o miembros del país.

De los miembros de número existe un solo particular y numérico, en el caso del que ocupó Héctor González, el número 18, situado entre los primeros de la fundación de la Academia en 1865.

Este número en 110 años de existencia de la Institución en Chile ha sido ocupado sólo por cinco miembros:

-Luis Rodríguez Velasco (1839-1919), periodista, poeta, sentimental y sátiro-dramaturgo, traductor. Poeta, fue sucesor en el Señorío Ministerio de Justicia e Instrucción Pública y gobernante en el Ministerio del Interior.

-José Flores (1854-1943), abogado, político, periodista, intelectual, historiador, vicepresidente de la República, candidato a Presidente de la República.

-Miguel Recabarren (1877-1948), poeta, novelista, periodista, crítico literario, diplomático, secretario correspondiente de la Academia (1907-1948).

-Pedro Urdi Unzueta (1866), abogado, catedrático, profesor de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, jurista, historiador, ensayista, lexicógrafo, cronista, secretario permanente de la Academia.

-Orestes Prado, licenciado, profesor del idioma inglés, autor de numerosos libros, profesor, director del Museo de Arte Popular de la Universidad de Chile y uno de los fundadores del Teatro Experimental. Nació como Cesar Müller Lativa en 1907 y falleció el 24 de junio de 1996, a los 89 años de vida.



Héctor González Valenzuela recibe su galardón de reconocimiento por su nombramiento como miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua de manos de la escritora Ligia Uribe.

González es el séptimo rancagüino que en todo este siglo XX ha tenido el honor de ocupar tan alto cargo". En representación de los leñosos habló el presidente del Club de Rancagua, Gonzalo Garsay, quien manifestó sentimientos de orgullo y felicidad, "nos enorgullecemos por el nombramiento como miembro de número de la Academia de un hombre tan distinguido como es Héctor González". Los escritores y la música estuvieron también presentes en el homenaje a través de la lectura de poemas que destinaron Edith Ruiz, Walter Pineda y Carmen Aburto, y de los soles de la guitarra chilena tocadas por Santiago Figueroa.

El galardón recordatorio de la premiación fue entregado a Héctor González por la escritora Ligia Uribe. El homenajeado recibió con emoción el reconocimiento de solidaridad y agrado de los presentes, señalando que "recibir esta distinción es abrumador, y de no haber contado con el apoyo de ustedes, mis amigos rancagüinos, no habría sido capaz de resistir tan alto honor que me otorga la Academia Chilena de la Lengua". Héctor González refirió que supo que su trabajo en la Academia fue a través de informaciones que llegaron a sus manos, pero que no sabía con exactitud la labor de esta institución, "recuerdo que yo llegué sobre la Academia, pero no sabía donde estaba

Plaza, miembro de número de la Academia, Héctor González Valenzuela fue convocado para ocupar el sillón número 18. "La emoción más grande y más intensa la siento cuando se me comunica que en la Academia, en sesión secreta y por la unanimidad de sus miembros, se me nombra miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua, y sé que ustedes comparten conmigo esta tremenda emoción y este honor". La investidura de su nuevo cargo, que es vitalicio, se producirá cuando la Academia regrese de su receso de verano.

Rinden homenaje a Héctor González [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rinden homenaje a Héctor González [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)